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 STEP 1: LA MORFOLOGIA DELL’AGGETTIVO QUALIFICATIVO.  

           PRIMO TIPO: TERMINAZIONE FORTE (IN ROSSO), ATONO E TONICO 
 

             MASCHILE FEMMINILE          NEUTRO 
 

CONS. FORTE +ЫЙ  +АЯ   +ОЕ 
 

CONS. FORTE  +ÓЙ  +ÁЯ   +ÓЕ 
 

L’aggettivo forte in -ЫЙ ha sempre l’accento sul tema:               →СПОРТИ́ВН-ЫЙ  (sportivo) 
L’aggettivo forte in -ÓЙ ha sempre l’accento sulla desinenza:    →МОЛОД-ÓЙ (giovane) 

 
 

         SECONDO TIPO: TERMINAZIONE CON SUONO DEBOLE (H+ИЙ)1 (IN VIOLA) 
 

         MASCHILE FEMMINILE         NEUTRO 
 

Н +    ИЙ  ЯЯ                            ЕЕ 
 
Questo tipo ha sempre l’accento sul tema: 
→СИ́́́́Н-ИЙ (blu), ДОМА́́ШН-ИЙ (domestico), ПОСЛЕ́́ДН-ИЙ (ultimo) 
 

 

       TERZO TIPO: MISTO E UN PO’ COMPLICATO! (IN BLU E IN VERDE) 
 

 

 

  

                                                           
1 Attenzione a non memorizzare questo gruppo pensando solo alla terminazione H+ИЙ, perché anche il tipo forte può 
  terminare in –Н (интерес - НЫЙ,  спортив - НЫЙ). La differenza starà nella pronuncia, debole, quasi come in “gnomo”, 
  per Н-ИЙ). Gli aggettivi con terminazione debole sono pochi e sono da memorizzare: te ne forniamo un elenco nella 
  sezione ESESRCITARUS/AGGETTIVО QUALIFICATIVO.   

SE IL TEMA TERMINA CON 
Г, К, Х 

ED è ATONO 

«Ы» DIVENTA «И» 
 

LA MODIFICA È DOVUTA SOLO ALLA REGOLA 
ORTOGRAFICA 

DELLE “SETTE SORELLE”. 
 

Ж,  Ч,  Ш, Щ + ИЙ,  АЯ, ЕЕ 
 

ХОРÓШ-ИЙ  ХОРÓШ-АЯ  ХОРОШ́-ЕЕ 
 

Г, К, Х + ИЙ, АЯ, OЕ 
 

РУ́́ССК-ИЙ РУ́́ССК-АЯ  РУ́́ССК-ОЕ 
 

. 

SE IL TEMA TERMINA CON 

Ж, Ч, Ш, Щ 
ED È ATONO 

«Ы» DIVENTA «И» 
«ОЕ» DIVENTA «EE» 

 

LA MODIFICA È DOVUTA SIA ALLA REGOLA 
ORTOGRAFICA DELLE “SETTE SORELLE”,  
SIA ALLA TERMINAZIONE IN SIBILANTE, 

SIA ALLA DESINENZA ATONA. 

 

Vai sul nostro sito www.ita-rus.it 
per vedere tutti gli argomenti! 

Last update 29.7.2023 

http://www.ita-rus.it/
http://www.ita-rus.it/
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E se non ti è chiaro lo schema della pagina precedente, ecco un altro punto di vista. 

Tonico Consonante +  О́Й    АЯ́   О́Е 

Tonico Г, К, Х +   О́Й    АЯ́   О́Е 

Tonico Ж,  Ч,  Ш, Щ +  О́Й   АЯ́   О́Е 

 

Atono Г, К, Х +   ИЙ    АЯ   ОЕ 
 

Atono Ж, Ч,  Ш, Щ +  ИЙ   АЯ   ЕЕ 

 

Atono Н +     ИЙ   ЯЯ   ЕЕ 

 

Detto in poche parole, devi ricordarti di tre cose: 

① la regola ortografica delle “sette sorelle” (ma ormai dovresti averla tatuata nella 
       memoria!) che incide sui tipi blu, verde e viola. 
② il gruppo di colore viola – che è debole per definizione - non potrà mai avere desinenze 
      con le vocali –Ы, -А о -О, altrimenti andrebbe contro la logica dei suoni forti e dei suoni 
      deboli che già conosci.2 
③ il gruppo verde può dare l’impressione di comportarsi in modo un po’ bizzarro al neutro, 

ma in realtà segue una regola morfologica ben precisa: nella lingua russa, se la parola 
(sostantivo o aggettivo) è atona e il tema termina con Ж, Ч, Ш, Щ o Ц, nella flessione 
l’eventuale -O diventa -E. Lo sappiamo, può non essere facile da ricordare! Tu prova a 
pensarla così: teoricamente non ci sarebbero controindicazioni alla terminazione –OE, ma 
siccome la desinenza non è accentata e si sente poco nella pronuncia col tempo -OE si è 
“consumato” ed è diventato –EE. 

 

 

 
La posizione dell’aggettivo nella lingua russa è diversa dall’italiano: l’aggettivo, quando ha la 
funzione di attributo, in russo va posto prima del sostantivo a cui si riferisce (non ti sarà 
difficile ricordarlo, perché la posizione è la medesima nella lingua inglese).  

 
1. GLI STUDENTI SCRIVONO 

      
2. СТУДЕ́НТЫ ПИ́ШУТ 

                                                           
2 Se non la ricordi, leggi la spiegazione qui SUONI FORTI E SUONI DEBOLI (ita-rus.it) 

UN ESERCIZIO DIFFICILE. 

ТРУ́ДНОЕ УПРАЖНЕ́НИЕ. 

https://www.ita-rus.it/images/pdf/grammaticarus/G1-3.pdf
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LA MORFOLOGIA DELL’AGGETTIVO QUALIFICATIVO PLURALE 

PRIMO TIPO: ATONO O TONICO, TERMINAZIONE IN CONSONANTE FORTE  
 

                        MASCHILE SINGOLARE    PLURALE PER TUTTI 

 

CONSONANTE   +ЫЙ    +ЫЕ 
→СПОРТИ́ВНЫЕ 
 
CONSONANTE   +ÓЙ    +Ы́Е 
→МОЛОДЫЕ́ 

 
 

SECONDO TIPO: TERMINAZIONE DEBOLE (-НИЙ), SEMPRE ATONO 
 
 

    MASCHILE SINGOLARE              PLURALE PER TUTTI 
 
 

-Н             +ИЙ   +ИЕ 

 
→СИН́ИЕ, ДОМА́ШНИЕ, ПОСЛЕ́ДНИЕ 

 
 

TIPO MISTO, ATONO O TONICO: TERMINAZIONE IN Г, К, Х, Ж, Ч, Ш, Щ  
 

Ricorda che le consonanti Г, К, Х, Ж, Ч, Ш, Щ non possono essere seguite da -Ы, perciò se il 
tema dell’aggettivo termina con una di esse la vocale -Ы andrà sostituita con -И per la 

famosa regola ortografica. Ecco come si comporteranno gli aggettivi: 
 
 

      MASCHILE SINGOLARE              PLURALE PER TUTTI 

  

Г, К, Х,  Ж,  Ч,  Ш, Щ  +ИЙ  oppure +ÓЙ       +ИЕ o +И́Е 
 
→РУС́СКИЕ  
→ХОРО́ШИЕ 
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STEP 2: GLI AGGETTIVI SOSTANTIVATI 

 

Un certo numero di aggettivi è diventato col tempo sostantivato, cioè ha assunto valore di 
sostantivo; si declina, però, regolarmente come un aggettivo qualificativo. Può non avere 
tutti i generi. Come sempre ti forniamo un elenco del lessico ad alta ripetizione. 
 

Persone (лю́ди):  
ру́сский/ая/ие russo/a/i/e знако́мый/ая/ые conoscente/i 

рабо́чий/ая/ие operaio/a/i/e больно́й/а́я/ы́е ammalato/a/i/e 

слу́жащий/ая/ие impiegato/a/i/e ра́неный/ая/ые ferito/a/i/e 

полице́йский/ие poliziotto/i дежу́рный/ая/ые addetto/a di turno 

вое́нный/ые militare/i молоды́е sposi (sposini) 

  прохо́жий/ие passante/i/e 

 

Animali (живо́тные): 
живо́тное/ые animale/i насеко́мое/ые insetto/i 

 

Luoghi (места)́: 
операцио́нная/ые sala/e operatoria/e бу́лочная/ые panetteria/e 

парикма́херская/ие  parrucchiere  конди́терская/ие pasticceria/e 

мастерска́я/и́е officina/e   

 
Casa (дом/кварти́ра): 
прихо́жая/ие ingresso/i де́тская/ие cameretta/e dei 

bimbi 

гости́ная/ые soggiorno/i ва́нная/ые bagno/i 

столо́вая/ые sala/e da pranzo, 
mensa/e 

  

 

Cibo (еда)́: 
пе́рвое/ые il primo/i сла́дкое/ие il/i desssert 

второ́е/ы́е il secondo/i моро́женоe gelato 

тре́тье/ьи il/i dessert   

 

Tempo (вре́мя): 
про́шлое passato настоя́щее presente 

бу́дущее futuro выходно́й/ы́е giorno/i festivo 

 


